



かわしま

mail:y3kawash@edu.city.yokohama.jp

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/kawashima/

学校だより 3月号
平成24年2月29日
横浜市立川島小学校
校長 小池 慎一
TEL 371-0757
FAX 381-7248



君は何を信じますか

副校長 石塚 直実

先日、やさしい雨が降りました。『雨水』を過ぎて降る雨はどこか暖かく、生き物にも人の心にも恵みを与えるものでした。その中、気の早い蛙が『啓蟄』を待ちきれずに這い出してきました。そして、沈丁花の香が漂い、鶯が鳴き始める頃、本校の78名の6年生は卒業を迎えます。

さて、私が6年生担任の時に、「お年寄りとのふれあい」をテーマに総合的な学習を展開しました。

お年寄りとの様々なふれあいを通して、人生の先輩方の素晴らしさを実感して、まちのお年寄りを敬し・

愛し、その様な素敵な人生の先輩方のために自分たちができることは何かを探し、貢献しようというもので

した。ある日、近くのケアプラザのお年寄りにインタビューに行きました。担任である私はビデオ撮影です。

帰校後、困った顔が写し出されている児童に気づきました。そこで「君は何故困った顔をしていたの？」

と聞くと「僕はあの時おじいちゃんと話をしていたのですが、わしは頭がどうかして、うまくあんた

と話ができない。そう言って泣き始めました。僕は、何も言えなくて・・・。」「みんななら、何て言うのか

と思って。」と、ぼそりと言いました。さっそく子どもたちと2時間話し合いました。結論は『お爺ちゃん

の涙は、そばにいてくれた君の真心に対する感謝であり、言葉は必要ない。」というものでした。

この話し合いを通して、子どもたちと私は真心こそがどんな状況や環境でも、信じるべき対象だ

という思いを共有することができました。

今、本校を巣立ちゆく78名の卒業生の皆さん。卒業おめでとうございます。君たちの未来は希望に溢れ

ています。そして、信じてください。人には「真心」という信じるべき宝があるということを。